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Новости города  

Область нам поможет! 
Целевые расходы, заложенные в бюджет региона, стали 

в том числе  частью программы развития ЖКХ. В ближай-
шее время в Ирбите планируют закончить реконструкцию 
шести многоквартирных жилых домов, являющихся объек-
тами культурного наследия второй половины XIX – начала 
XX века, на улицах Володарского, Ленина, Карла Либкнехта. 

Средства были выделены по поручению губернатора 
Свердловской области из резервного фонда Правительства 
Свердловской области. На очереди ещё восемь объектов 
культурного наследия, расположенных на улицах Киро-
ва, Коммуны, Красноармейской, Ленина, Революции и 
Советской. 

Почти на рубль…
13 марта региональная энергетическая комиссия пе-

ресчитала тарифы на вывоз ТКО, снизив их величину от-

носительно установленных в декабре прошлого года. Для 
действующей на нашей  территории ЕМУП «Спецавтобаза» 
тариф с 697,76 рубля  снизится до 694,29 рубля за кубометр 
мусора. Таким образом, ежемесячный платёж уменьшится 
на 59 копеек –  с 148,62 до 148,03 рубля с одного прожива-
ющего в многоквартирном доме. 

Были, да кончились
В ходе проведённой Ирбитской межрайонной прокура-

турой проверки на имя главного врача  ГБУЗ «Ирбитская 
центральная городская больница» внесено представление 
об устранении нарушений законодательства, с требовани-
ем обеспечить пациентов бахилами на безвозмездной осно-
ве при проведении лечебно-диагностических манипуляций 
в условиях амбулаторно-поликлинического приёма. Испол-
нение представления находится на контроле прокуратуры. 

Подготовила 
Елена АБРАМОВА.

Назначения 
Агентство по привлечению инвестиций Свердловской 

области возглавил Александр Породнов, занимавший ранее 
пост заместителя министра инвестиций и развития Сверд-
ловской области. Агентство по привлечению инвестиций 
Свердловской области создано для выполнения поручения 
губернатора Евгения Куйвашева по увеличению притока 
частных средств на региональные проекты развития, а так-
же по привлечению на Средний Урал крупных международ-
ных деловых мероприятий.

Опыт признан наиболее 
успешным в России

Опыт Свердловской области по созданию системы про-
филактики ВИЧ/СПИД в трудовых коллективах является 
наиболее успешным среди российских регионов. 

В 2018 году более 24 тысяч работников 130 крупных 
предприятий узнали свой ВИЧ-статус на рабочих местах. С 
каждым годом количество протестированных работников 
растёт: так, в 2014 году тест на ВИЧ-инфекцию на рабочем 
месте прошли лишь 7 тысяч человек.

Как рассказали в Минздраве Свердловской области, 37 % 
крупных промышленных предприятий Свердловской обла-
сти имеют в коллективном договоре обязательства по про-
филактике ВИЧ среди своих сотрудников.

Кто лучше всех 
расскажет о бюджете?

В региональном Минфине начался приём заявок на уча-
стие в конкурсе проектов «Бюджет для граждан». Конкурс 
проходит в шестой раз и ставит задачу – обеспечить откры-
тость бюджета. 

«В конкурсе «Бюджет для граждан» участвуют самые раз-
ные люди – от воспитанников детских садов и школьни-
ков до преподавателей вузов и работников госучреждений. 
В этом году, когда мы отмечаем 100-летие финансовой 
системы Свердловской области, появились и новые, «те-
матические» конкурсные номинации. Кроме того, мы пла-
нируем наградить победителей и памятными подарками 
нашего ведомства», 

– уточнила вице-губернатор – министр финансов 
Свердловской области Галина КУЛАЧЕНКО.

Заявки на участие в конкурсе принимаются в срок до 30 
апреля включительно. Конкурсную комиссию возглавит ви-
це-губернатор Свердловской области – министр финансов 
Галина Кулаченко, в составе жюри – ведущие преподаватели 
финансово-экономических дисциплин уральских вузов.

Подробная информация и условия участия в конкурсе 
размещены на официальном сайте министерства 

финансов Свердловской области http://minfin.midural.
ru/news/show/id/971/news_category/35/. 

По информации департамента информационной 
политики Свердловской области. 

Официально    

 Благодаря вашему  таланту, твор-
ческому отношению к делу Свердлов-
ская область является одним из круп-
нейших центров России. 

 У нас более 2800 учреждений 
культуры, в которых трудятся свыше 
20 тысяч человек. По количеству би-
блиотек и музеев мы входим в десятку 
регионов-лидеров и занимаем третье 
место в стране по числу детских школ 
искусств. Уральские творческие кол-
лективы известны далеко за преде-
лами нашей страны, их гастролей с 
нетерпением ждут зрители в самых 
разных уголках мира.

Многие яркие проекты родились 
на Среднем Урале, окрепли, опе-
рились и обрели всероссийский и 
даже международный размах, став 
визитной карточкой и узнаваемым 
брендом Свердловской области. Всё 
большую популярность приобретают 
фестивали «PROJAZZ» и «Ural music 
night», музыкальный фестиваль «Без-
умные дни», фестиваль современного 

танца «На грани» и многие-многие 
другие.

Выполняя установки Президента 
Российской Федерации, обозначен-
ные в «майском» Указе и сформули-
рованные в национальном проекте 
«Культура», реализуя областную про-
грамму «Пятилетка развития», мы 
целенаправленно работаем над тем, 
чтобы сберечь культурное наследие 
прошлых поколений, создать ком-
фортные условия для появления но-
вых проектов. 

В бюджете Свердловской области 
на 2019 год на развитие культуры 
выделено более трёх миллиардов ру-
блей.   Мы сохраняем добрую тради-
цию вручения губернаторских пре-
мий в сфере культуры, продолжаем 
поддерживать лучших специалистов 
и авторские коллективы. 

 Мы совершенствуем инфраструк-
туру наших центров детского творче-
ства, музеев, библиотек, театров, вне-
дряем цифровые технологии, создаём 

единое информационное простран-
ство, чтобы не только уральское, но и 
российское, и мировое духовно-исто-
рическое наследие было максималь-
но доступно каждому жителю Сверд-
ловской области вне зависимости от 
того, живёт ли он в крупном городе 
или в небольшом населённом пункте.

В 2018 году мы вышли в лидеры по 
количеству созданных кинозалов – по 
программе Фонда кино в муниципа-
литетах области открыты и модер-
низированы 30 кинозалов. В регионе 
реализовано свыше четырёх тысяч 
выставочных музейных проектов.

Уверен, что и впредь Свердловская 
область будет стремиться к лидерству 
в развитии культуры.

  Желаю  всем работникам культу-
ры  счастья, здоровья, благополучия,   
новых успехов в жизни и творчестве!

Е. В. КУЙВАШЕВ, 
губернатор

Свердловской области.

25 марта – День работника культуры

Уважаемые работники культуры и искусства 
Свердловской области!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!

28 марта в 10 часов в здании администрации Муни-
ципального образования город Ирбит по адресу: ул. Ре-
волюции, 16 созывается очередное, девятнадцатое засе-
дание Думы Муниципального образования город Ирбит 
седьмого созыва.

На заседании Думы Муниципального образования город 
Ирбит предполагается рассмотреть следующие вопросы:

1.О деятельности Думы Муниципального образования 
город Ирбит седьмого созыва за 2018 год.

2. Отчёт о деятельности контрольно-счётной палаты 
МО город Ирбит за 2018 год.

3. О награждении почётной грамотой Думы Муници-
пального образования город Ирбит.
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Интервью   В коридорах власти  

«Попади в яблочко»

В 2019 году в  ходе своего послания Федеральному 
собранию Владимир Путин поручил ЦБ и правительству 
принять меры для уменьшения ипотечных ставок и 
предусмотреть ипотечные каникулы. 

Задача для банков непростая. Ведь начиная с осени 2018 
года ставки по ипотеке пошли на повышение. Средняя став-
ка по итогам 2018 года составила 9,6 %. На сегодня пред-
ложения банков находятся уже на уровне 10-11 %. Но вы-
полнить эту задачу возможно при плотном сотрудничестве 
банков с застройщиками и специальными программами. 

Главный вопрос, который клиенты задают очень часто: 
стоит ли брать ипотеку в 2019 году или нет? Если у вас на 
этот период времени нет собственного жилья, но при этом 
есть стабильный доход – брать ипотеку непременно стоит. 
Посмотрите внимательно: возможно, вы можете попасть 
в одну из программ поддержки государства ипотечных 
заёмщиков по весьма привлекательным ставкам. И тогда 

На днях глава города Николай Юдин дал интервью газете «Московский комсомолец - Урал», в котором он рассказал о 
сегодняшнем дне Ирбита и его перспективах на будущее. Думаем, прочитать его будет небезынтересно и нашим читателям.

Перспективы жизнеутверждающие!

– Сколько всего объектов куль-
турного наследия насчитывается в 
Ирбите, и все ли они являются жи-
лыми помещениями?

– Всего у нас в городе 84 объекта 
культурного наследия, которые име-
ют разных собственников и разный 
функционал. Есть объекты, находя-
щиеся в федеральной собственности, 
как, например, здание пенсионного 
фонда, есть объекты, принадлежащие 
региональной казне, а также находя-
щиеся в муниципальной и частной 
собственности. В числе памятников 
– Пассаж, уникальное сооружение не 
только с архитектурной, но и с инже-
нерной точки зрения благодаря си-
стеме отопления. Напротив распола-
гается начальная школа. В настоящее 
время износ здания составляет 50 %. 
По поручению заместителя губерна-
тора Павла Крекова выделено девять 
миллионов на разработку проектной 
документации для ремонта.

На сегодняшний день у нас 32 
дома признаны аварийными, соот-
ветственно, их надо расселять. Мы 
подали заявку в федеральное мини-
стерство строительства и ЖКХ, од-
нако в настоящее время реализуется 
программа по расселению домов, ко-
торые были признаны аварийными 
до 1 января 2017 года, а таких домов у 
нас всего 11. Поскольку необходимо-
го муниципального жилищного фон-
да для расселения аварийных домов 
у нас пока нет, мы вновь обратились 
за помощью к губернатору. Евгений 
Владимирович дал поручение до 1 
апреля 2019 года спроектировать жи-
лищный комплекс для этих нужд на 
улице Маршала Жукова, а Минфину 
– выделить на 2020 год средства на 
строительство. Речь идёт о сумме по-
рядка 270 млн рублей.

– Не потеряет ли Ирбит свой исто-
рический облик в случае сноса ава-
рийных домов?

– На их месте мы будем строить 
дома в том же архитектурном стиле, и 
они органично впишутся в историче-
ски сложившийся городской пейзаж.

– Как обстоит дело с благоустрой-
ством общественных пространств?

– В этом году будет реализован пер-
вый этап благоустройства главной 
торговой площади города, в рамках 
которого приведём в порядок сквер 
возле памятника Екатерине II. К сле-
дующей Ирбитской ярмарке плани-
руется полностью реконструировать 
площадь. Также в рамках реализации 
поручения губернатора приведём в 
порядок аллею Мотозаводцев: устано-
вим скамейки и освещение, а также 
проведём озеленение. Аллея упирает-

ся в ДК имени В. К. Костевича, где мы 
планируем отремонтировать фасад, 
сохранив мозаику, выполненную из-
вестным художником Мишей Бруси-
ловским. Ну и отдельно хотелось бы 
отметить торжественные мероприя-
тия, которые пройдут в этом году по 
случаю 25-летия открытия памятника 
маршалу Георгию Жукову. Наш город 
стал первым, в котором установлен па-
мятник великому полководцу.

– Вопрос, который волнует жите-
лей любого города, – дороги. Как об-
стоит дело с их ремонтом в Ирбите?

– Согласно постановлению прави-
тельства Свердловской области, нам 
будет выделено 94 млн рублей на 
капитальный ремонт дорог по ули-
цам Александра Матросова и Свобо-
ды, которые являются транзитными 
магистралями. 

Мы сейчас занимаемся проектиро-
ванием. Здесь есть некоторые труд-
ности, связанные с двумя домами, 
признанными объектами культурно-
го наследия. Данный статус налагает 
на нас дополнительные обязатель-
ства. Необходимо перед проведением 
ремонта провести археологические 
исследования для выявления культур-
ных слоёв в грунте. Без этого госэкс-
пертиза не пропустит проект. Здесь 
нам обещали помочь в НПЦ по охране 
и использованию памятников исто-
рии и культуры Свердловской обла-
сти. На следующий год мы планируем 
заявлять на областное финансирова-
ние проект ремонта моста на дороге в 
сторону Алапаевска.

– Как известно, 2019 год объяв-
лен Годом театра. Планируются ли в 
связи с этим какие-то мероприятия?

– Нынешним летом у нас пройдёт 
очередной фестиваль «Ирбитские под-
мостки», на который мы ждем труппы 
драматических и кукольных театров 
не только Свердловской области, но и 
других регионов. 

Кстати, наш драматический театр 
является старейшим на Урале: нынеш-
ний сезон уже 173-й по счёту. По реше-
нию областных властей на разработку 
проекта реставрации выделено 18 млн 
рублей. Кроме того, мы заявляемся в 
федеральную программу, чтобы полу-
чить софинансирование на световое и 
звуковое оборудование.

– Одной из самых обсуждаемых 
тем стала «мусорная реформа». Во 
многих муниципалитетах Свердлов-
ской области она привела к росту 
недовольства населения. В Ирбите 
же создается впечатление, что тако-
го нет. С чем это связано?

– Это связано в том числе с той ра-
ботой, которую мы проводили в тече-
ние последних лет: закупили технику 
для МУП «Благоустройство» почти на 
12 млн рублей. Кроме того, мы про-
водим работу по благоустройству му-
сорных площадок. 

В прошлом году приобрели 30 но-
вых евроконтейнеров. В этом году 
планируется приобрести ещё 80.

– Жители Ирбита довольно часто 
жалуются на проблемы с водоснаб-
жением. Почему городу не хватает 
чистой воды?

– Основной источник водоснаб-
жения – Бердюгинское подземное 
месторождение, расположенное воз-
ле хутора Володино. Несмотря на 
то, что объёмы воды там достаточ-
ные, она поступает по единственно-
му водоводу диаметром всего 500 
миллиметров. 

Таких мощностей для того, чтобы 
обеспечить водой и Ирбит, и часть 
Ирбитского муниципального образо-
вания, недостаточно. Недавно я до-
кладывал об этой ситуации на област-
ном совете безопасности. Нам пошли 
навстречу и выделили более 19 млн 
рублей на проектирование второй 
ветки водовода.

– Судя по новостным сводкам и 
публикациям в соцсетях, в Ирбите 
есть проблемы и с канализацией. 
Действительно ли ситуация такая 
тяжёлая?

– За последние годы канализацион-
ные трубы действительно засорились, 
что и является причиной переполне-
ния канализации во время дождей. 
Всё упирается в отсутствие техники. 
Для устранения недавней аварии нам 
пришлось арендовать спецтехнику из 
Екатеринбурга. 

В ближайшее время мы планируем 
приобрести каналопромывочную ма-
шину, чтобы прочистить коллекторы. 
В целом ситуация в городском хозяй-
стве, как и, наверное, в любом другом 
муниципалитете, непростая, но ре-
шаемая. По всем вопросам у нас есть 
понимание, что делать, мы находимся 
в постоянном взаимодействии с про-
фильными министерствами. 

Думаю, с той поддержкой, кото-
рую нам оказывает областное Прави-
тельство и лично губернатор Евгений 
Куйвашев, мы можем сделать многое. 
Будем работать, чтобы оправдать на-
дежды жителей города и доверие гла-
вы региона.

Подготовила к публикации 
Елена АБРАМОВА.

можно сказать, что для ряда клиентов низкие ставки станут 
реальностью. Например, для семей с двумя и более детьми, 
для которых с 2019 года действует специальная льготная 
ставка. Она предусмотрена в рамках постановления Прави-
тельства Российской Федерации от 30 декабря 2017 года. 
Воспользоваться новой программой могут те семьи, у ко-
торых в период с 1 января 2018 года по 31 декабря 2022 
года рождается второй или третий ребёнок. Заёмщики мо-
гут взять льготный кредит на покупку новостройки или го-
тового жилья у застройщика. Программа государственной 
поддержки предусматривает возможность предоставления 
РСХБ  заёмщику пониженной годовой процентной ставки в 
размере 6 % годовых в рублях РФ в течение первых трёх или 
пяти лет пользования ипотечным кредитом.

Еще один вид ипотечной  программы – это «Военная 
ипотека». Федеральный закон № 117-ФЗ «О накопитель-
но-ипотечной системе жилищного обеспечения военнослу-
жащих» был принят ещё в 2004 году.  Но и на сегодняшний 
день военная ипотека также актуальна. В нашем банке, на-
пример, процентная ставка снижена до 9,5 % годовых, есть 

возможность приобрести квартиру на первичном и вторич-
ном рынках, а также дом с земельным участком. Макси-
мальная сумма кредита увеличена, а сроки кредитования 
составляют от 3 до 20 лет. Денежные средства, которые во-
еннослужащие накопили на специальном счёте, использу-
ются в качестве первоначального взноса. Его размер может 
составлять от 10 % от стоимости выбранного жилья. 

Словом, выбрать варианты кредитования – можно. И если 
вы вписываетесь в рамки той или иной ипотечной програм-
мы, то можете спокойно закрыть свою потребность в жилье 
прямо сейчас. Хотя мы сейчас наблюдаем, как ряд клиентов 
взяли некоторую паузу на раздумье. Уверены, что хорошень-
ко всё взвесить и продумать, и грамотно оценить все риски – 
нужно, а вот задерживаться с решением – не стоит. Текущий 
период вполне подходит для принятия решения. 

А вот о том, какие льготы полагаются при ипотечном 
кредитовании молодой семье – мы поговорим в следующем 
выпуске.

По информации пресс-службы
 Свердловского филиала Росссельхозбанка.

Жизнь ирбитчан сквозь 
призму программ…

18 марта на аппаратном совещании в администрации 
города был заслушан вопрос «Об итогах реализации 

муниципальных программ в 2018 году». 

На территории города было реализовано 14 муници-
пальных программ, в том числе 33 подпрограммы, с общим 
объёмом финансирования 1 млрд 299 млн 826 тысяч ру-
блей. Из них: местный бюджет – 604 млн 359 тысяч рублей, 
межбюджетные трансферты – 695 млн 467 тысяч рублей. 
По 10 программам общий объём привлеченных областных 
средств – 611 млн 812 тысяч рублей. 

Программа «Развитие жилищно-коммунального хо-
зяйства и повышение энергетической эффективности» 
реализовывалась по шести направлениям, общий объём 
финансирования программы более 89 млн. рублей:  

• обустроено 3 контейнерных площадки (пер. Малый, 5, 
ул. Свободы, 18а, ул. Орджоникидзе, 16); 

• приобретено 30 пластиковых евроконтейнеров для 
сбора ТКО; 

• приобретена коммунальная техника (2 мусоровоза, са-
мосвал, измельчитель веток, коммунальная щётка с нали-
чием гидросистемы, прицеп тракторный и трактор колес-
ный с коммунальным отвалом);

• произведено строительство, ремонт и содержание объ-
ектов наружного освещения, произведён ремонт водопро-
пускных труб по ул. Коммуны и ул. Розы Люксембург; 

• проведена обрезка деревьев (250 тополей); 
• отловлено 115 безнадзорных собак; 
• произведён ремонт и изоляция тепловых сетей протя-

жённостью около 3 тысяч метров; 
• спроектированы наружные канализационные сети для от-

ведения стоков от жилых домов в северной части города в цен-
тральную систему хозяйственно-бытовых сточных вод, прове-
дены инженерные изыскания и разработана проектно-сметная 
документация по строительству очистных сооружений. 

Программа «Доступное жильё молодым семьям». 20 
молодых семей получили свидетельства о праве на полу-
чение социальной выплаты за счёт бюджетов всех уровней 
(областного и местного). Общий размер выплат составил 
16 млн 526,7 тыс. рублей. Семьи реализовали выплаты на 
улучшение своих жилищных условий.

Программа «Реализация основных направлений му-
ниципальной политики в строительном комплексе» 
реализовывалась через 2 подпрограммы (25 млн рублей). 
Отремонтировано 9 муниципальных жилых помещений, 
проведён снос аварийных домов по ул. Орджоникидзе 60 и 
62, 7 человек переселены из аварийного жилья.

Программа «Развитие транспорта, дорожного хозяй-
ства, связи и информационных технологий» реализовы-
валась через 4 подпрограммы (67 млн 144 тыс. рублей). 

По подпрограмме по строительству  и ремонту  дорог ос-
воено 65,5 млн рублей: 

• отремонтированы дороги общей площадью 17,3 тыс. кв. 
м (2,26 км); 

• произведён ямочный ремонт на 22 улицах; 
• выполнен ремонт тротуаров общей площадью более 3 

тыс. кв. м;
• приобретена дорожная техника (самосвал и ручная 

разметочная машина); 
• сделан проект на капитальный ремонт  железобетон-

ного моста по ул. Кирова в направлении города Туринска. 

В рамках муниципальной программы «Формирование 
современной городской среды на 2018-2022 годы» завер-
шён 2-й этап работ по благоустройству бульвара Победы.

Елена АБРАМОВА (по материалам официального сайта 
администрации Муниципального образования 

город Ирбит www. moirbit.ru). 

(Окончание. Начало в № 20 от 21 марта).
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Ветеранская жизнь    

ИМТ – 75!    

Первым директором ИМТ был 
назначен Я. А. Берхман, опытный, 
талантливый инженер и педагог. В 
20-е годы в Харькове он закончил 
два института: технологический и 
инженерно-педагогический. 

В 1935 году Яков Абрамович по-
бывал в заграничной командировке 
в Англии (г. Бирмингем), где изучал 
велосипедное производство. Его кни-
ги «Велосипеды СССР» и «Велосипеды» 
издавались в довоенное время боль-
шим тиражом, переводились на дру-
гие национальные языки.

Вспоминает Г. В. ШИПИЦЫН, 
выпускник 1947 года: 

«С другом Васей Свалухиным мы ра-
ботали в столярном цехе артели 
«Уралец», куда Я. А. Берхман пришёл 
заказывать столы и скамьи для тех-
никума. Полюбопытствовали, что 
да как, и Яков Абрамович пригласил 
нас на учёбу. 1 апреля 1944 года яви-
лись к нему с документами, которые он 
завизировал: на моих поставил № 5, на 
Васиных – № 6. С той поры ношу зва-
ние «Студент ИМТ № 5». Всего пер-
вопроходцев было 11. А вот дипломы 
нам уже вручал А. А. Куделенский». 

 
На долю А. А. Куделенского (дирек-

тор в 1947-1955 годы) выпали заботы 
по строительству совместно с мото-
заводом нового учебного корпуса: в 
1952 году техникум разместился в зда-
нии по ул. Пролетарской, 28. При нём 
были созданы учебно-производствен-
ные мастерские, оборудованы новые 
учебные кабинеты и лаборатории. 
Выпускники получали направления на 

заводы автомобильной промышлен-
ности других городов.

У каждого поколения студентов 
свои учителя. Наш курс начал учёбу 
в середине 60-х годов, когда препода-
вательский состав был как на подбор: 
энергичные, влюблённые в своё дело 
люди, строгие и требовательные, но 
в то же время чуткие и внимательные 
к каждому студенту. Коллектив ИМТ 
возглавлял Александр Алексеевич 
Главин. В течение двадцати лет (1955-
1974) под его руководством проведена 
большая работа по дальнейшему раз-
витию техникума. 

30 лет преподавала русский язык и 
литературу отличник народного про-
свещения Галина Васильевна Бабаева. 
На заслуженном отдыхе не отдыхала – 
многие годы возглавляла музей исто-
рии ИМТ, автор книги «Ирбитский 
мотоциклетный техникум».

Заведующая библиотекой Анна Ни-
колаевна Вишнякова (46 лет трудово-
го стажа) и библиотекарь Агния Сер-
геевна Долматова (37 лет трудового 
стажа) были нашими незаменимыми 
помощниками.

Металловедение и технологию ме-
таллов вела 20 лет Зинаида Степанов-
на Кушнир.

Зинаида Александровна Молодых – 
преподаватель химии (18 лет), дирек-
тор по учебно-воспитательной работе, 
заведующая дневным отделением. 
Сколько людей прошло через её руки, 
а она в свои славные 85 лет помнит 
наши имена!  

Звание «Отличник народного про-
свещения» носила Наталья Ильинич-
на Некрасова, преподаватель физики 

с 30-летним стажем. Для многих из 
нас она – образец профессионализма, 
интеллигентности и просто человече-
ской мудрости.

Куратором нашей группы (класс-
ным руководителем) был Дмитрий 
Иванович Кулёв, большой знаток 
предмета «Резание металла».  Он всег-
да знал, «чем дышит и живёт» каждый 
из нас.

Вил Евгеньевич Шутов (с 1957 по 
1978 год) учил немецкому языку, че-
рез несколько лет в поездке в ГДР я 
могла составить несколько фраз, по-
нятных немцам. 

В 1967 году к нам пришёл моло-
дой преподаватель В. А. Христолюбов 
(«Станки и режущий инструмент»), 
который был со студентами «на одной 
волне». Это очень ценно. Через девять 
лет Валентин Александрович возгла-
вил  техникум. 

Невозможно забыть строгую А. И. 
Волынскую, рассудительного В. А. 
Главатских, эрудита Б. Г. Гонина, оба-
ятельную Н. А. Ульянченко,  настояще-
го друга студентов В. В. Боярского…

В техникуме бывших и настоящих 
сотрудников не бывает, все причастны  
к важному делу. 75 лет здесь готовят 
настоящих профессионалов, талант-
ливых, вдохновенных, способных не 
просто работать – творить!  

Выпускники прошлых лет ведут 
сюда учиться своих детей, внуков и 
даже правнуков. Нынешние студенты 
и преподаватели своими делами до-
стойно продолжают славные тради-
ции нашего учебного заведения. 

Людмила МОРДЯШОВА.

Подарок от земляка
В преддверии весеннего праздника 8 Марта 

по приглашению генерального директора Свердловского  
академического театра музыкальной комедии, нашего 

земляка  М. В. Сафронова пенсионеры  города  посмотрели  
великолепный спектакль «Екатерина Великая». 

Надо отметить, что такие подарки ирбитчане получают  
от Михаила Вячеславовича не в первый раз.

Если  кто-то  ещё  не побывал  в Театре  музкомедии, то 
советуем сходить,  не  пожалеете.  Встретили  нас добро-
желательные, гостеприимные и радушные работники те-
атра. Здание  внутри небольшое,  но очень уютное. Фойе 
украшают фотографии сцен из спектаклей и актёров, среди 
которых много лауреатов самой престижной театральной 
премии страны «Золотая маска».  Зал прекрасный,  акусти-
ка превосходная: каждое слово было слышно.  

А что можно сказать о спектакле – он просто  заворажи-
вает. Испытали огромное удовольствие от просмотра! Игра 
актёров на высшем уровне. 

Участие в конкурсе для 
воспитателя – это свое-
го рода остановка, взгляд 
на свою деятельность со 
стороны. 

Он даёт возможность: 
• продемонстрировать 

свои достижения в профес-
сиональной педагогической 
деятельности;

• предъявить результаты 
своей работы с малышами и 
их родителями; 

• обменяться опытом с 
коллегами. 

В рамках заочного эта-
па конкурса были поданы 
материалы из пяти до-
школьных образователь-
ных учреждений: педагоги 
представили опыт и резуль-
таты работы своей профес-
сиональной деятельности 
за последние три года. Всех 
участниц в итоге допустили 
до очного этапа конкурса, 
где конкурсанткам предсто-
яло пройти три испытания: 
визитка, открытый показ за-
нятий и мастер-класс. 

Первое испытание «Ви-
зитка» состоялось в канун 
Нового года, когда специ-
алисты творчески предста-
вили свои интересы, увле-
чения и профессиональные 
достижения на открытых 
занятиях с детьми, причём 
с воспитанниками других 
детсадов. Это значительно 
усложняло конкурс. Педаго-
гов приветливо и с интере-

Конкурс

Воспитание творчеством
Ирбит выбрал лучшего воспитателя детского сада – 2019! 

В этом году конкурс профессионального мастерства 
прошёл при содействии депутата Государственной Думы 

Максима ИВАНОВА. 

сом встретил коллектив детского сада № 25 «Золотая рыб-
ка». В итоге удалось увлечь детей интересным занятием.

На мастер-классах каждая участница демонстрировала 
педагогическому сообществу свой конкретный метод, при-
ёмы, технологию воспитания и обучения. Успешно прошли 
и открытые мероприятия в своих детсадах.

По результатам всех испытаний определились 
победители в номинациях: 

«Верность профессии» – Елена Александровна Семаки-
на, инструктор по физической культуре детского сада № 9;

«Стремление к совершенству» – Юлия Сергеевна Ах-
метшина, инструктор по физической культуре детского 
сада № 13; 

«Мастерство и вдохновение» – Валентина Николаевна 
Перминова, учитель-дефектолог детского сада № 19;

«Педагогический оп-
тимизм» – Светлана Лео-
нидовна Шумкова, педа-
гог-психолог детского сада  
№ 26; 

«Воспитание творче-
ством» – Екатерина Вла-
димировна Молокотина, 
музыкальный руководитель 
детского сада № 27. 

Абсолютный победи-
тель – Екатерина Владими-
ровна Молокотина.

Все финалисты награж-
дены дипломами, кубками, 
лентами и ценными приза-
ми. Е. В. Молокотиной от 
Ирбитской городской орга-
низации Профсоюза работ-
ников образования вручили 
телевизор, от администра-
ции города – путёвку на юг.

Екатерина Владимиров-
на признаётся: 

«Я верила в победу. Более 
того, я всегда настро-
ена на неё, иначе зачем 
участвовать? К тому 
же на протяжении всего 
этого времени я ощуща-
ла неиссякаемую мораль-
ную поддержку и коллег, 
и родителей, и детей, 
что настраивало на по-
зитив. Для меня работа 
– это творчество, чем я 
и занимаюсь всю жизнь».

Подготовила
 Людмила МОРДЯШОВА.

Фото из семейного архива 
Е. В. МОЛОКОТИНОЙ. 

У каждого поколения свои учителя
Ирбитскому мотоциклетному техникуму исполнилось 75 лет. Много поколений выпускников 

с благодарностью вспоминают руководителей и  преподавателей, которые не только помогли освоить 
выбранные специальности, но и дали настоящую путёвку в жизнь своим студентам.

«Екатерина Великая» 
– особый музыкальный 
проект, жанр которого 
определяется как «музы-
кальные хроники времён 
Империи». По сути, это 
мюзикл, где есть всё: ро-
манс, джаз, эстрада, на-
родное пение, церковное 
пение… Спектакль по-
лучил две «Золотых ма-
ски» – за лучшую работу 
художника по костюмам 
в музыкальном театре и 
за лучшую женскую роль 
«маску» получила Мария 
Виненкова, исполнившая 
роль Принцессы Фике.

Первый акт повествует о  молодой  Екатерине. Во втором 
акте показана уже зрелая императрица, сполна вошедшая 
во вкус своей власти. Она обзавелась новым фаворитом 
Григорием Потёмкиным и активно ведёт политические 
дела. Есть сцены, где показан Пугачёв, уделено внимание и 
русской жизни. Есть ещё Масленица. Не обошлось без  пе-
ресудов двора о политической ситуации в стране и о  лич-
ной  жизни правительницы.                                                             

Сколько ни  была  на  спектаклях  в  музкомедии,  все  
арии  исполнялись  в  классической  манере, а в  «Екатерине  
Великой» своеобразное сочетание музыкальных произведе-
ниях различных жанров. Чего стоит трогательная песенка 
юной принцессы Фике «Как прекрасен этот мир», и  совсем 
другое впечатление от пронизывающей насквозь арии Кре-
стьянки «Я тебе пою, баюшки-баю...». Это было просто до 
слёз...                                                                                                                           

Очень интересная  сценография (выдвигающаяся  сце-
на, надо ж  такое  придумать!) и полупрозрачный экран с  
проектором. Костюмы прекрасные,  выше всяких похвал,  
наверное,  очень дорогие,  видно, что сшиты из качествен-
ной ткани. Чего только стоят выходные платья молодой  и 
взрослой Екатерины! 

Большое спасибо всем актерам, режиссёру, сценаристу, 
хореографу за чудесный вечер! Мы аплодировали стоя. 

После окончания спектакля все желающие получили 
от  актёров автографы.

Галина  БАРАНОВА,                                                                                                                                        
           руководитель  пресс-группы совета ветеранов  

мотоциклетного завода.
Фото автора.
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КУПЛЮ 
МОТОЦИКЛ «УРАЛ» 
и запчасти к нему. 

8-922-02-00-228, 
8-922-02-51-004

КУПЛЮ ВАШ 
АВТОМОБИЛЬ. 

Дорого. Выезд на место.
 В любом состоянии. 

8-922-02-00-228, 
8-922-02-51-004

Память 

Магазин «ПАРТНЕР»
(ул. Орджоникидзе, 70)
ручной и электроинструмент
в наличии и под заказ.
Цены от производителя.
8-950-640-30-33, vk.com/magazinepartner

ЕЖЕДНЕВНАЯ ПРОДАЖА 
КУР-НЕСУШЕК, КУР-МОЛОДОК 
(белые, рыжие), ДОМИНАНТОВ 

ОБРАЩАТЬСЯ ПО АДРЕСУ:
г. Ирбит ул. Элеваторная, 1в. 

Все вопросы и заявки по тел. 8-908-928-74-45

К сведению     

ТРЕБУЕТСЯ 
менеджер по продажам 

автотракторных 
запчастей в г. Ирбит.

8-912-28-65-210

День единого приёма 
 

Управление Федеральной службы судебных приставов 
по Свердловской области 28 марта с 14 до 20 часов 
проводит День единого приёма граждан.

Мероприятие проходит в рамках реализации Концеп-
ции открытости федеральных органов исполнительной 
власти и направлено на правовое просвещение граждан. В 
этот день граждане и представители организаций смогут 
обратиться во все городские и районные отделы судебных 
приставов Свердловской области по вопросам исполнения 
судебных решений, актов иных органов, а также обеспече-
ния установленного порядка деятельности судов. Жителей 
Свердловской области ждут по адресам отделов судебных 
приставов, указанных на официальном сайте УФССП Рос-
сии по Свердловской области www.r66.fssprus.ru. 

Руководство Управления примет обратившихся граждан 
по адресам: г. Екатеринбург, ул. Пролетарская, 7, ул. Ге-
неральская, 6а.

Предварительная запись на приём к руководителю 
Управления – главному судебному приставу Свердловской 
области, заместителям руководителя Управления, началь-
никам отделов Управления осуществляется по телефону –  
8 (343) 362-27-23.

Для участия в приёме гражданам необходимо иметь до-
кумент, удостоверяющий личность и (или) документ, под-
тверждающий полномочия.

Адрес структурного подразделения: 623850, г. Ирбит, 
ул. Красноармейская, 17 (отдел судебных приставов по 
Ирбитскому и Байкаловскому районам). 

По информации пресс-службы УФССП России 
по Свердловской области. 

«Осторожно! Тонкий лёд!» 
Уважаемые жители нашего города, из года в год эта фра-

за не теряет своей актуальности! Обращаем ваше внимание 
на поведение детей в весенний период: в связи с продолжа-
ющимся интенсивным снеготаянием посещение водоёмов 
в эти весенние дни становится опасным для жизни!

Необходимо усилить контроль за поведением детей, 
разъяснить им недопустимость игр вблизи водоёмов и не 
оставлять без присмотра ребёнка у водоёма. Дети не всег-
да осознают опасности, которые их поджидают, вот почему 
чаще всего несчастные случаи происходят с детьми.

Наряду с детьми активизируются и рыболовы, устрем-
ляясь на водоёмы, чтобы не пропустить уловистый период 
под названием «последний лёд». Рыбакам же стоит сто раз 
подумать, прежде чем идти на неоправданный риск ради 
хорошего улова, и помнить старую поговорку – бережёного 
Бог бережёт!

Любители  рыбалки и  беззаботные дети – вот те, кто 
чаще всего становятся жертвами коварного тонкого льда.

ПОМНИТЕ:
• на весеннем льду легко провалиться;
• быстрее всего процесс распада льда происходит у берегов;
• весенний лёд, покрытый снегом, быстро превращается 

в рыхлую массу.

Если вы всё-таки провалились под лёд, громко позови-
те на помощь и приложите все усилия для того, чтобы вы-
браться. А если вы стали свидетелем происшествия, немед-
ленно сообщите об этом по телефону службы спасения 112 
(звонок бесплатный). По возможности окажите пострадав-
шему первую помощь и ждите прибытия спасателей.  

Будьте внимательны, и тогда вы и ваши дети 
будут здоровы!

Материал подготовлен курсами УМЦ г. Ирбита.

НА ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА заре-
гистрировано 11 преступлений, из 
них 5 краж (раскрыто 2), 6 фактов 
мошенничества:

11 марта неизвестное лицо неза-
конно проникло в сарай по ул. Красно-
армейской, откуда совершило хищение 
подросткового велосипеда «Альтаир», 
принадлежащего молодому человеку 
1991 г. р. Проводится проверка.

11 марта на ул. Стахановской 
мужчина 1980 г. р. свободным досту-
пом  похитил сотовый телефон, при-
надлежащий мужчине 1982 г. р., и но-
утбук, принадлежащий мужчине 1983 
г. р. Проводится проверка.

11 марта в кафе «Шерлок» не-
известное лицо похитило сотовый 
телефон, принадлежащий девушке 
1996 г. р. 

11 марта неизвестное лицо обман-
ным путём похитило денежные сред-
ства в сумме 10 000 рублей, принадле-
жащие мужчине 1981 г. р. 

11 марта неизвестное лицо обман-
ным путём похитило денежные сред-
ства в сумме 6700 рублей с банков-
ской карты, принадлежащей женщине 
1968 г. р. 

Тревожная хроника     

Уважаемые жители города Ирбит и Ирбитского района, имеющуюся информацию о совершенных или готовящихся 
преступлениях, о лицах, употребляющих наркотические вещества, местах сбора и пребывания таких лиц, местах 

распространения наркотиков просим сообщать в Межмуниципальный отдел Министерства внутренних дел России 
«Ирбитский», телефоны дежурной части: 02, 6-25-27.

В период с 11 по 17 марта 2019 года в Межмуниципальный отдел 
МВД России «Ирбитский» поступило 286 сообщений о происшествиях, 

преступлениях и административных правонарушениях. 
Зарегистрировано 12 преступлений.

12 марта неизвестное лицо обман-
ным путём похитило денежные сред-
ства в сумме 30 000 рублей, причинив 
материальный ущерб женщине 1986 
г. р. 

12 марта неизвестное лицо про-
никло в баню, расположенную во 
дворе дома по ул. Пролетарской, отку-
да похитило рога лося и стеклянный 
крест, причинив ущерб мужчине на 
сумму 2500 рублей. 

12 марта неизвестное лицо об-
манным путём похитило денежные 
средства с банковского счёта в сумме  
44 000 рублей, причинив материаль-
ный ущерб женщине 1976 г. р.

13 марта неизвестное лицо путём 
обмана похитило с банковской кар-
ты, принадлежащей женщине 1960 г. 
р., денежные средства в сумме 4080 
рублей. 

16 марта на ул. Горького неизвест-
ные лица обманным путём завладели 
а/м ВАЗ-21099, принадлежащим муж-
чине 1951 г. р., и личным паспортом. 

НА ТЕРРИТОРИИ РАЙОНА зареги-
стрирована 1 кража (раскрыта):

13 марта в пос. Зайково по ул.
Советской женщина 1980 г. р. об-
наружила пропажу 10 листов ме-
таллического забора. Установлен 
подозреваемый: мужчина 1987 г. р. 
Проводится проверка.

Зарегистрировано 10 дорож-
но-транспортных происшествий.  Вы-
явлено 303 нарушения правил дорож-
ного движения, 1 водитель привлечён 
к административной ответственности 
за управление транспортным сред-
ством в нетрезвом состоянии.  

На специальную стоянку за нару-
шение водителями ПДД поставлено 9 
транспортных средств.

Составлено 63 административных 
протокола, из них:

– за распитие спиртных напитков 
и появление в нетрезвом виде в обще-
ственных местах – 25;

– неисполнение обязанностей по 
воспитанию детей – 3.

Слово о друге
Александр Васильевич Рудь… Родился он 11 апреля 1950 

года в селе Халилово Гайского района Оренбургской области. 
В 1972 году успешно окончил знаменитый Томский политех-
нический институт. Трудовую деятельность начал на Ирбит-
ском мотоциклетном заводе в качестве инженера электротех-
нической лаборатории отдела главного энергетика.

Одновременно с профильной работой Александр актив-
но занимался общественной деятельностью. Заводской 
совет молодых специалистов, в состав которого он был 
избран, работал по-настоящему эффективно. К молодым 
инженерам прислушивалось руководство завода, ценило 
их труд. Возглавляемый им позднее «Комсомольский про-
жектор» стал действительно боевым изданием, высвечива-
ющим реальные недостатки и просчёты.

С ноября 1974 года по февраль 1976 года Рудь – секре-
тарь заводского комитета ВЛКСМ. Он был настоящим мо-
лодёжным лидером. Образованный, культурный, требова-
тельный прежде всего к себе, он сумел собрать вокруг себя 
таких же активных ребят. Комсомольцы и молодёжь заво-
да, а это две трети общей  численности коллектива, вноси-
ли значимый вклад в деятельность предприятия. И вполне 
объяснимо, почему его избрали первым секретарём горко-
ма комсомола на целых три года. Затем снова мотозавод – 
начальник отдела АСУ.

Комсомол всегда считался резервом и помощником 
коммунистической партии. И многие молодые люди, проя-
вившие себя в молодёжной организации, становились пар-
тийными работниками. В августе 1986 года  Рудя избрали 
вторым секретарём горкома КПСС, а затем в непростые 
годы перестройки он становится первым секретарём.

Далее была работа в качестве директора ассоциации 
предприятий города, ещё позднее – очередное возвраще-
ние на мотозавод: главным энергетиком, начальником 
управления энергетики, информатики и связи.

С апреля 2000 года А. В. Рудь – начальник организации, 
которая за прошедшие годы не раз сменила своё название: 
от «Комэнерго» до Ирбитской региональной сетевой компа-
нии. Но кем бы и где бы ни работал наш Александр Василье-
вич, в душе он всегда оставался комсомольцем, комсомоль-
ским работником, заводилой в делах уже совета ветеранов 
комсомола, весёлым, остроумным, неравнодушным.

А вчера… мы проводили его в последний путь. Он ушёл 
несправедливо рано. Очень больно.

Товарищи по комсомолу.

ПРОДАЮ 
ВАЗ-2110 

55 тыс. руб.  
8-950-64-72-119


